

A los Sres. Anunciantes

Llamamos la atención de nuestros anunciantes, para que puedan comprobar en nuestra administración e imprenta, la tirada y suscripciones con que cuenta CORREO DE LA MAÑANA desde los comienzos de su publicación.

Mayor que la propaganda de la ciudad es para el anunciante, la de los pueblos de la provincia, y a nadie más que a él le interesa conocer con certeza los datos que obran en nuestra administración, respecto a las suscripciones alcanzadas en los pueblos.

Ya que algunos industriales y comerciantes nos favorecen con sus anuncios, advertimos que a medida que se vayan implantando mejoras en nuestro diario, que saldrán muy en breve, aumentarán también los precios de inserción, aunque este aumento no se haga para los que han tenido la atención de honrarnos desde el primer mes de vida de esta publicación.

De la feria.

Felizmente se han comenzado los trabajos de organización de la feria de Mayo, con rumbos de más cordura, al menos hasta el presente, que de costumbre en estos casos.

Va abriéndose al cabo camino el buen sentido, y tratándose de hacer la feria, acomodándola a las condiciones de viabilidad que puede tener en nuestra población. Solamente el hecho de abreviar los días de sus festejos, indica que se trata de entrar en vías de cordura. Falta mucho camino por andar; pero comprendemos que no puede todo recurrirse de una vez.

Dos consideraciones esenciales se han venido olvidando en los años anteriores, y ese censurable olvido ha puesto a la feria de Mayo a punto de desaparecer, a pesar de las excelentes condiciones que tiene nuestra capital para tener una gran feria de ganados.

Y la ha puesto a punto de perecer el olvido de esas dos consideraciones, porque de tal modo ha influido perniciosamente en su desenvolvimiento, que la ha hecho caer en el descrédito más injusto que puede imaginarse, es verdad, pero más motivado en las circunstancias de que se ha venido rodeando a nuestro naciente mercado.

Las dos consideraciones que hasta ahora se han venido olvidando, son: primera, la proporción que debe tener la opulencia y número y duración de los festejos, con la capacidad económica del vecindario; y segunda, los atractivos, comodidades y alicientes, que para atraer a los negociantes, debe ofrecer la población, el rodeo y los alojamientos de los ganados.

Obligar al vecindario de Badajoz a que soporte una feria de ocho o diez días, cuyos festejos tienen, en su mayor parte, una localización a tal distancia de la ciudad, que impone los gastos exorbitantes de coches y fondas, y además aleja a los forasteros durante todos los días, las horas más hábiles, de los centros comerciales, es sencillamente traer a la población una tortura, un azote ruinoso, sin ningún género de beneficios.

Y si a esto se agrega la desidia vituperable de malograr la espléndida abundancia de aguas que nos proporciona el río, con la cicatería que se opone a limpiar los abrevaderos del molestísimo cascajal que los cubre, y de no preocuparse los ganaderos de Badajoz — hay excepciones honrosas aunque muy escasas — en poco ni en mucho, de procurar que la feria esté concurrida, sacrificando en algo su conveniencia, si todo esto se agrega a las circunstancias antes enumeradas, ¿podrá nadie negar con espíritu imparcial que es muy lógico el descrédito a que iba marchando con alarmante prisa nuestra feria?

Claro es que no estamos conformes, ¿qué hemos de estarlo?, con los que de este lamentable suceso de la decadencia de nuestra feria, deducen que no había en la localidad condiciones para consolidar un gran mercado pecuario anual; todo menos eso; no hay población alguna en la provincia que cuente con circunstancias tan propicias como esta, para lograr ese fin.

Pero si en lugar de aprovechar discreta

y hábilmente esas circunstancias, se malogran sus ventajas poniendo todo género de obstáculos para que sus efectos sean aprovechables, no es ausencia de condiciones, sino ineptitud para utilizarlas lo que hace fracasar la feria.

Con festejos onerosos y multiplicados que alejen al público de la población para todo lo que pueda prestarle utilidad, atrayéndolo solo para lo que pueda ser gravoso, y abandono completo para hacer atraerente el mercado a los ganaderos, no puede consolidarse feria alguna, por magníficas que sean, por otra parte, las condiciones topográficas que la localidad ofrezca.

Se ha comenzado ya por convenir en que para las transacciones sobran tres o cuatro días, y, por tanto, tratándose de concentrar en ellos los festejos a los que se le da cuenta esta reducción uras condiciones de economía, que redoblan su atractivo.

Hay que pensar ahora en no llevar a una legua de la población, el centro de la concurrencia, porque eso trae los estragos que acabamos de indicar; y enseguida tienen que preocuparse los ganaderos y los comerciantes en pensar que, siendo ellos los que han de recibir al cabo los mayores beneficios de la consolidación de este mercado, deben ser los primeros en no regatear los sacrificios que la realización del propósito imponga.

¿Lo harán así? A ellos les conviene en primer lugar dilucidarlo.

Si después de bien meditado creen que la cosa no merece sacrificio alguno por su parte, deben hablar con franqueza para que todos sepamos a qué atenernos, pero sí, como es de esperar, no piensan de ese modo, deben apresurarse a demostrarlo con hechos, porque el movimiento se demuestra andando.

En Cáceres y en Almendralejo, pueden aprender cómo se hacen ferias. Nosotros esperamos su decisión; entre tanto, aplaudimos los rumbos que se inician por ahora, y hacemos votos porque se persevere en esa orientación.

De Higiene pecuaria

Hemos oído comentar insistentemente a los ganaderos, uno de tantos abusos de los que estamos acostumbrados a ser víctimas cuantos nos vemos obligados a utilizar los servicios de las grandes empresas.

Sabido es que con el fin de evitar los contagios a que los ganados están expuestos al ser transportados en las jaulas que a este efecto tienen las compañías ferroviarias, se pidió que éstas cuidasen de hacer en dichas jaulas y wagones la desinfección debida con el fin de que la salud de los ganados tuviera garantías de seguridad.

Surgía para esto la dificultad de que para ello se necesitaba en las estaciones de término hubiera locales destinados al efecto, en que dichos wagones entraran para ser convenientemente desinfectados por los medios que la ciencia moderna tiene a su alcance, y esto producía gastos de importancia que gravaban considerablemente los intereses de las empresas, si de ellos no las indemnizaban debidamente los ganaderos.

La dificultad se orilló imponiendo como recargo de los gastos de embarque una cuota para indemnizar los gastos de desinfección. Desde el primer momento se comenzó a cobrar ese canon que religiosamente pagan, porque así se les exige, todos los ganaderos que se ven necesitados de utilizar ese medio de transporte.

Pero la verdad es que la desinfección de cantada no parece por parte ninguna, a no ser que se quiera hacer pasar por desinfección unas cuantas escobadas de cloruro de calcio que propinan a esos wagones de ganado en algunas estaciones, y no en todos los pisos, porque a los superiores no llega nunca ni aun ese medio problemático de desinfección.

Pero ni han parecido por ninguna parte los locales cerrados, ni las máquinas y agentes energéticos capaces de garantizar la desaparición de bacterias, ni siquiera elementos de limpieza efectiva y completa.

En cambio los ganaderos siguen pagando; de donde resulta, que sus afanes por garantizar la salubridad de los ganados, hasta el presente, no les ha producido otra ventaja que un sobrepeso en el importe de los trasportes y ningún género de ventajas ni de seguridades para evitar los contagios.

Este estado de cosas es indispensable que desaparezca, porque así deben exigirse los perjudicados: o se hace la debida desinfección como se ofrecía, o de lo contrario debe dejarse de cobrar el impuesto.

Lo que no puede consentirse es pagar un servicio que solamente se cumple en apariencia y sin invertir, ni mucho menos, lo que se cobra por llevarlo a efecto en las debidas condiciones.

Deben, pues, los ganaderos, formular la oportuna reclamación y exigir de la empresa que inmediatamente se ponga en condiciones de hacer debidamente el servicio de higiene, o de lo contrario deje de cobrar el recargo mientras no lo realice.

CRONICA DE SOCIEDAD

—Se encuentra en nuestra capital el señor conde de Torata, candidato conservador, para las próximas elecciones de Senadores por esta provincia.

—Hoy es esperado en esta, nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Almendralejo D. Manuel Pidal y Bernaldo de Quirós.

—En Cheles ha fallecido D. Juan Contador, padre de nuestro querido amigo don Florentino Contador Rosado, capitán de Intendencia militar.

Le enviamos nuestro más sentido pésame.

—Nuestro querido amigo D. Luis Chorot, ha tenido la desgracia de ver morir a su hijo menor, precioso niño de dos años, que era la alegría de sus padres.

Sentimos muy de veras la pena porque atraviesan los señores de Chorot.

—Ha fallecido en Oviedo el médico extremeño D. Carlos Ardila, inspector provincial de sanidad que fué de aquella capital.

A la familia del finado acompañamos en su pesar.

—Ha salido para Sevilla nuestro querido amigo D. Manuel Monterrey.

—Se encuentra en nuestra capital el director de la cárcel modelo de Madrid D. Francisco Murcia, que ha venido a pasar unos días con su hijo, nuestro querido amigo el auxiliar de la Sección Administrativa de primera enseñanza, D. José Murcia y Castro.

CÉSAR.

INTENTO DE SUICIDIO.

Ayer tarde una pareja de guardia civil de caballería, condujo al Hospital civil a un sujeto que había intentado suicidarse, arrojándose al paso de un carro.

Según nos manifestaron los guardias, dicho sujeto le había sido entregado por el teniente que está de servicio en el Polvorín, el cual lo detuvo en dicho destacamento, por intentar aquel arrojarse a un pozo que hay en aquellas inmediaciones.

Interrogado el individuo en cuestión, por uno de nuestros redactores, dijo llamarse José Alvarez Mantecón, natural de Puerto Real (Cádiz), y de oficio fotógrafo ambulante.

Preguntados los móviles que le indujeron al suicidio, contestó que reveses de fortuna le habían hecho andar de pueblo en pueblo, con su máquina fotográfica, para ganarse el sustento, y que durante la estancia en uno de los pueblos de esta provincia, le había sido robada la máquina.

También nos dijeron los guardias que al traerlo a la Capital para ponerlo a la disposición de las autoridades, y ya en la carretera de circunvalación, al pasar un carro junto a ellos, se firó debajo de las ruedas pasándole una de éstas por la pierna derecha, sin que esto pudieran evitarlo los guardias.

De las observaciones del teniente de servicio en el polvorín y de los agentes de la benemerita, parece ser que José Alvarez padece de ataques de enagenación mental.

Según nos dijeron algunos funcionarios del Hospital Civil, aquel padece la fractura de la pierna derecha.

Elecciones de senadores

Mañana tendrá lugar en la Sala Capitular de nuestro Ayuntamiento, el nombramiento de secretarios que con el Presidente de la Diputación provincial, constituirán la mesa que ha de presidir la elección de Senadores por esta provincia, que se verificará el próximo domingo.

Ha sido confirmada como ministerial la siguiente candidatura conservadora:

D. Manuel María Albarrán García Marqués.

Sr. Conde de Osilo.

Sr. Conde de Torata.

En contra de ella parece ser que luchará, apoyado por las fuerzas liberales romanonistas de la provincia, el ex-diputado a Cortes D. Salvador Raventós.

La feria de Mayo

Como ya dijimos a nuestros lectores, ayer se reunieron en el Ayuntamiento representaciones de las fuerzas vivas de la capital para preparar los festejos de la próxima feria de Mayo.

A requerimientos del concejal libera señor Barriga, que pasó con anticipación

B. L. M. a las distintas sociedades y corporaciones, asistieron los concejales de la comisión de festejos señores Osorio, Belenguier, Robles y Barriga.

Por la Cámara de Comercio estuvo don Fulgencio Trugillo. Por la Cámara Agrícola asistió el Sr. Carapeto. El concejal y abogado D. Manuel Gimenez por el Círculo conservador, y el médico D. Enrique Bardaji, por el Ateneo, y representaciones del casino y algún otro círculo, cuyos nombres no recordamos.

Una vez que se dió cuenta de los asuntos que iban a tratarse, encareciendo la importancia de la feria y la premura del tiempo para preparar los festejos, se acordó en principio que era necesaria la organización de una o varias corridas de toros.

Se pensó en un principio celebrar una corrida extraordinaria, de nueve toros y matadores de primera fila. Pero se dijo que, con el mismo precio, se podían celebrar dos buenas corridas y así se acordó por todos los reunidos.

Se acordó también arrendar la Plaza de Toros y subarrendarla gratis a la empresa que se comprometiese a dar dos corridas con matadores de los de primera fila, Gallós, Belmontes, etc., etc. Una de las corridas con toros andaluces de las mejores ganaderías, Murubés, Saltillos, Santa Coloma o Miuras y pagadas a buen precio. Y la otra corrida con toros de la tierra, de Albarrán o de Contreras.

Quedó también determinado que haya la tradicional batalla de Flores en el primer tramo de la carretera internacional.

Se propuso y se aceptó, que se invitara a los jefes de los Cuerpos de la guarnición, para que coloquen, como otros años, sus casetas en el real de la feria.

Respecto a la feria de ganados, se decidió solicitar de los poderes públicos una subvención del Ministerio de Fomento para establecer premios que sirvan de base al concurso de ganados.

En la reunión se dió cuenta de haberse recibido proposiciones de un aviador, ofreciéndose para hacer vuelos invertidos, rizar el rizo, etc., etc.

Se acordó desear la proposición por el número limitado de días de la feria y por el excesivo precio que pide el aviador.

DOS CARTAS

Accediendo a los ruegos de nuestro amigo D. Carlos Pacheco, y a título de información, y por lo que a los políticos de unas y otras fracciones pueda interesar el conocimiento de las noticias que contienen, no tenemos inconveniente en publicar las siguientes cartas:

Sr. D. José López Prudencio, Director del diario CORREO DE LA MAÑANA.

Mi distinguido amigo: Conviniendo a los intereses políticos que represento en la circunscripción, hacer llegar a conocimiento de todos mis amigos, la alentadora carta que recibo del ilustre jefe del partido liberal, con la que al mismo tiempo se desvanecerán falsos rumores propalados por quienes tienen interés en hacer ver lo contrario de lo que realmente sucede, y habiendo llegado a mí aquellos, por virtud de los cuales se aseguraba que yo no podría contar con el beneplácito de mi ilustre jefe, he de dirigirme a él, narrándole lo sucedido y pidiéndole opinión. Su contestación no pudo ser, ni más clara, ni más explícita; en ella me da autorización para que organice las fuerzas liberales de la circunscripción, otorgándome desde luego su *placet*, y es más, a ello me demanda.

Las circunstancias antes apuntadas y el honorarme con su amistad, hacen que, abusando de ella, me atreva a suplicarle de cabida en el periódico de su digna dirección a estas líneas, a continuación de las que transcribo las que con fecha 14 del corriente recibo del Excmo. Sr. Conde de Romanones.

Muy reconocido por todo le anticipa gracias muy expresivas su afectísimo amigo q. l. b. l. m.,

CARLOS PACHECO.

19 Marzo 1914.

Sr. D. Carlos Pacheco.

Mi querido amigo: He leído con interés y atención su carta. El resultado, en verdad, ha sido, dadas las circunstancias, muy enorgullecido para usted.

Conforme con la autorización que solicita, hay que proceder con firmeza y actividad para que esta etapa de oposición sea utilizada por todos los correligionarios, para acrecentar la organización y extender las fuerzas del partido.

Es suyo afmo. s. q. e. s. m.,

C. DE ROMANONES.

14 Marzo 1914.

El elogio de la pereza.

Pocos, muy pocos, son los que saben albeorear la voluptuosidad infinita que se experimenta en «no hacer nada», frase que, por paradoja gramatical—¡oh, sesudos y ecuanímenes académicos!—significa todo lo contrario, o son mentira la ley de interferencia y cuantos principios matemáticos nos dieron como axiomas los muchos sabios que en el mundo han sido. De un hombre en absoluta inacción—si esto fuera posible, que no lo es, ya que la ornamentación orgánica carece de tregua—debería decirse «no hace algo aparente». Pero no es así, sin duda porque el lenguaje posee una oculta filosofía que no está al alcance de todos los humanos, y—¡ni que decir tiene!—de los académicos altos. Se dice ante quien, retrepado muellemente en un diván, mira cómo ascienden hacia el techo, en suaves espirales, las bocanadas de humo: «Ese no hace nada». El lenguaje, poseedor del secreto de esa paradoja, por antonomasia responde: «Ha algo». ¿Qué? Sofrar, sufrir, buscar una fórmula redentora, imaginar una obra de arte. ¿Acaso esto no es trabajar? Si así fuera, ganaría más el jornalero que, de sol a sol, labora la tierra, que el intelectual que engarza unas bellas escenas, plétóricas de emoción, escudriña el misterio psicológico de aquella soledad de dos en compañía, de que nos habló el vate, o sorprende en un hecho una consecuencia sociológica de la más alta trascendencia.

¿Y quienes son capaces de hacer estas cosas, reputadas de útiles y necesarias para la educación espiritual de los pueblos? ¿El hombre de negocios, que no descansa en el tráfico de sus transacciones mercantiles? ¿El obrero sujeto al yugo de una ocupación manual? No; porque cuanto implica actividad y esfuerzo físico es contrario a ello. Para quintasentiar emociones, para crear obras artísticas, es preciso la previa ensoñación. Y esto no se consigue sin rendir culto a nuestra señora la Pereza...

Es fama que los artistas son perezosos y se les reprocha lo que los negociantes llaman abulia. A mi me han dicho muchas veces los amigos—por este dictado ya comprenderá el lector que no son sacerdotes de Apolo—que no se explicaban cómo carecía de dinero cuando por unas cuantas cuartillas podía ganar en unas horas más pesetas que ellos en un mes. Yo, por toda contestación, solía sonreír con una contracción de labios, que de pertenecer al bello sexo, compararía en enigmática a la de Monna Lissa. ¿Para qué entrar en explicaciones? ¿Cómo hacerles comprender la voluptuosidad de «no hacer nada» y dejar el pájaro azul de la fantasía que vuela por los oasis más deleitosos?

Para que pudieran darse cuenta de esa voluptuosidad de la pereza, habría tenido que explicar cosas inexplicables, que sólo sabemos apreciar individualmente y a través de la morbosidad del momento. Si se les dijera que en ese «no hacer nada» está el secreto de la justeza de una frase, de la sugestión de una ráfaga lírica, y sobre todo, de esas múltiples bellezas que hay para el autor en lo que nadie se fija, en lo que escapa hasta de la atención de los mismos profesionales, nos motejarían de pretenciosos, sin creernos.

Pero advierto, lector, que con deliciosa inconsciencia, más que un caloroso elogio del «no hacer nada» lo estoy haciendo de la actividad, pergeñando, paradójicamente, renglones y renglones. Y como me propuse hablarte de las infinitas voluptuosidades que proporciona la pereza, convendrás, conmigo en que no hay mejor apología que tirar la pluma, tumbarse en un diván y decir con Calderón:

¡Soñemos, alma, soñemos!

EDUARDO ANDICOBERRY.

Juicio por jurados.

Hoy comenzará ante la sección segunda de esta Audiencia la vista de una causa por el delito de parricidio, que se supone cometido en la persona de María Porras, por su marido Guillermo Domínguez Diaz, vecino de Valencia del Ventoso, para el cual solicita el ministerio fiscal la pena de cadena perpetua.

Actuará como representante de la ley el abogado fiscal D. José Poveda, y defenderá al procesado el reputado y elocuente abogado de este colegio D. Antonio F. de Molina, y representará al procesado el procurador D. Manuel Maqueda.

Daremos cuenta a nuestros lectores del resultado de este juicio, que ha de proporcionar materia para que los señores médicos que están citados como peritos, luzcan sus vastos conocimientos jurídico-legales.

Cafés y Tes,
marca JUPITER, los mejores.
Luis Gomez Rivero.-Badajoz.

Información Telegráfica y Telefónica.

De nuestro Corresponsal especial en Madrid

Madrid.

Conferencias importantes

Hoy han celebrado una extensa conferencia los Sres. Dato y Besada, después de la cual el primero se dirigió al ministerio de la Guerra, con objeto de conferenciar con Echagüe sobre los asuntos de Marruecos.

Más cabildeos

Después de esto han visitado al presidente los ministros de Hacienda, Estado, Guerra y Marina, además del Delegado de Fomento en Marruecos, Sr. Solero y el director general de Correos.

Versión del presidente

Preguntado el presidente por los periodistas acerca del objeto de estas visitas y conferencias, dijo que como puede verse por la calidad de las versiones que sobre ellas se han hecho circular, nada más lejos de la verdad que suponer a la acción militar en África, el objeto de tales conferencias.

Lejos de eso, de lo único que se ha tratado es de estudiar con todo empeño los medios de que puede disponerse para simplificar cuanto sea posible la acción pacífica en la zona de influencia de España en aquellas regiones.

Lyautey agradecido.—Contestación del Gobierno

El presidente de Francia en Marruecos general Lyautey, ha dirigido desde Algeciras un afectuoso telegrama, expresando su profunda gratitud para las autoridades y el pueblo español por las cariñosas atenciones de que se le ha hecho objeto durante su permanencia en nuestro país.

En el telegrama, además ratifica el general francés, la sincera cordialidad de relaciones que entre su país y España existen. El Sr. Dato añadió que el Gobierno contestará inmediatamente en nombre del Rey, expresando la satisfacción con que ha recibido su despacho.

No se han contraído nuevos compromisos

El presidente del Consejo, continuó su conversación con los periodistas, haciéndose cargo de las insinuaciones que han circulado por la prensa de estos días, dando a entender que no se han contraído nuevos compromisos en la cuestión de Marruecos durante la ausencia de Lyautey en España.

Acercar de esto, el Presidente negó rotundamente todo género de verosimilitud a esas insinuaciones, afirmando que la visita del Residente francés, sólo ha servido para afianzar más la cordialidad de relaciones que existe entre Francia y España.

Dato y Sánchez Guerra

El Presidente del Consejo, después de hacer las precedentes manifestaciones a los periodistas, dirigió al Ministerio de la Gobernación con objeto de celebrar una conferencia con el Sr. Sánchez Guerra, acerca de asuntos electorales.

El discurso de Maura.

Opiniones de Gabriel Maura.—La campaña de Marruecos.—Diferencia de políticas.—Desastre de la hacienda.—Ovaciones.

Como anunciaba en la conferencia telegráfica ayer, tuvo lugar el discurso político de Gabriel Maura Gamazo, en el Círculo Maurista.

Mucho antes de la hora señalada, estaba lleno el salón de conferencias.

Empezó el orador relutando con minuciosidad los antecedentes diplomáticos y políticos que dieron por resultado la iniciación de la campaña de Marruecos.

El Sr. Maura, en párrafos valientes, negó que la actual campaña marroquí, fuese la consecuencia de la política conservadora de el año de mil novecientos nueve, sino todo lo contrario.

En los comienzos se trató únicamente de la ocupación temporal de algunos territorios próximos a los límites de nuestros campos. Fue aquello una operación transitoria de policía, hasta llegar a conseguir descongestionar Melilla y las demás plazas africanas. El Gobierno tenía el deber de que en aquel territorio se normalizara el tráfico, y para ello tuvo que hacer desaparecer el peligro de las agresiones de los moros.

En la actualidad, el problema ha variado. Ahora tratase de convertir nuestra acción pacificadora en una acción bélica permanente, con miras de conquista militar.

Y esto—exclama el orador—constituye un gravísimo peligro para nuestra hacienda. Es justo y es noble, en vista de esta situación angustiosa, interrogar a los que dirigen la nación; ha llegado el momento de preguntar al gobierno a dónde nos arrastra con su política de aventuras.

El público, que durante el discurso interrumpió varias veces al Sr. Maura, al terminar, rompió en una ovación cerrada, dando vivas estentóreos a Maura. Las ovaciones volvieron a reproducirse, y duraron mo raro.

El orador fue muy felicitado, y a la salida se reprodujeron las manifestaciones de entusiasmo, siendo ovacionado por el numerosísimo público que asistió a la conferencia.

Llegada de Paul Hervien.—Paul Hervien en Madrid.—Variaciones acerca de la obra, el autor y los intérpretes

Ha llegado a Madrid el eminente dramaturgo francés Paul Hervien, autor de *Le destin est maître*.

Esta obra ha sido escrita expresamente para María Guerrero, la gran trágica, y con tal fin la ha traducido el genial pluma del eminente autor español Jacinto Benavente.

Le destin est maître (El destino manda), se estrenará mañana por la noche en el teatro de la Princesa.

Existe una gran expectación por conocer esta obra, en la que harán la ofrenda de su genio tan prestigiosas figuras como lo son la Guerrero, Hervien y Benavente.

Los empresarios de la Porte Saint Martin de París, Le Bargy Hertz y Coquelin, pidieron a Hervien, al tener noticias de la producción de este prestigioso escritor francés, su nueva obra *Le destin est maître*, para estrenarla inmediatamente, pero el insigne autor les dijo que había escrito su obra para María Guerrero, por lo cual, solo la Guerrero y Mendoza podían disponer de su drama; a ellos por tanto debía pedirse el permiso para estrenarla en París.

El actor Mr. Le Bargy, telegrafió entonces a María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, solicitando la autorización, y los ilustres autores se la han concedido muy gustosos, conviniendo en que *Le destin est maître*, se estrene en París en el Porte Saint Martin, ocho días después de estrenarse en Madrid *El destino manda*. Le Bargy y Marthe Branides, se encargaron allí de los principales papeles.

Los personajes de la obra de Hervien se han repartido en Madrid a María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza, Emilio Thuillier y Mariano Mendoza.

La sugestiva María Ladrón de Guevara, representará una damita joven y la señorita Moragas, un adolescente.

El Sr. Codina, aunque tiene categoría de primer actor, se ha encargado gustosísimo de un papel de criado.

Como se ve, el reparto es extraordinario y de una alta sugestividad.

Es la primera vez que un autor de allende los Pirineos escribe una obra para una actriz española y la segunda que es concedido tal honor en Francia a una artista extranjera.

En la representación de la obra, lo que se refiere al decorado, han de admirarse auténticos y soberbios tapices de una ilustre casa española, del más rancio abolengo, un mobiliario suntuoso y apropiado, de la casa Lusoarraga, magníficos cuadros y distintos objetos de gran valor.

Los trajes de las actrices competirán con el resto de la *mise en scene*. La casa Worth de París, ha tenido especial empeño en confeccionar las toilettes para María Guerrero, la Ladrón de Guevara, y de los trajes de la señorita Moragas, se ha encargado el sastre Bonezis.

Los corresponsales en Madrid de los principales periódicos de Europa y América, han pedido autorización para obtener fotografías de escenas de *El destino manda*, a fin de poder enviar con la crónica del estreno, una completa información gráfica a sus periódicos.

Durante el tiempo que Paul Hervien esté en Madrid, se celebrarán en su honor varias fiestas en el mundo de las letras, de la aristocracia y de la política.

Fernando Díaz de Mendoza se impondrá la agradable obligación de servir de introductor a su huésped, y todo hace esperar que el dramaturgo francés se vea en la hidalga tierra castellana, correspondido con largueza al agasajo que el estreno de su obra en Madrid representa.

Dícese que la traducción hecha por Benavente, es digna del autor de *Los intereses creados*.

Sesión de clausura

Después de aprobarse todas las bases que figuraban en la convocatoria, se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Panaderos.

Se acordó que la propaganda la realicen los sindicatos regionales, combinados con el Comité Nacional, costeándola las regionales.

Detenciones

Continúa la policía haciendo detenciones de individuos complicados en la falsificación de los documentos que se usaban para cobrar los alcances de la última guerra de Ultramar.

Varios de los detenidos han probado que eran inocentes en lo que respecta a la falsificación de los documentos, pues son unos pobres hombres, que por una módica cantidad que los falsificadores les daban, se presentaban de buena fé a cobrar, con los falsos documentos.

La Jura de la Bandera en Barcelona.

Barcelona: Se ha celebrado con un tiempo espléndido la Jura de la Bandera.

La formación militar ha sido muy lucida. Ha concurrido un genito inmenso.

Después de la solemne misa se celebró el acto de la Jura que resultó verdaderamente hermoso.

Un mitin

Barcelona: A la misma hora que se celebraba la Jura de la Bandera por los soldados bisonos, se dió en la Casa del Pueblo por don Alejandro Lerroux, un mitin que constituyó una de las partes de la campaña pro presos que se ha propuesto realizar.

El mitin se vió bastante concurrido.

Felicitaciones del Rey

Con motivo de la festividad del día, S. M. el Rey ha felicitado por telégrafo a S. S. el Papa Pío X, al general Marina y al ex-ministro de Hacienda, Echegaray.

Actas recibidas en el Congreso

Hasta esta tarde se habían recibido en la Secretaría del Congreso 307 actas de diputados electos.

De estas, 119 habían pasado al Tribunal Supremo por contener protestas hechas en las Juntas provinciales del Censo.

Toma de posesión

Mañana tomará posesión del cargo de Subsecretario del Ministerio de la Guerra el general Jofré.

Le dará posesión el ministro de la Guerra general Echagüe.

Marina a Ceuta

El próximo sábado marchará a Ceuta nuestro residente en Marruecos, general Marina.

Lleva instrucciones concretas del Gobierno, en vista de los acuerdos adoptados en las conferencias que han celebrado con el residente francés, general Liautey, durante la permanencia de éste en la Corte.

Felicitaciones

El ministro y Subsecretario de Gobernación, Sres. Sánchez Guerra y Prado Palacios, han recibido en el día de hoy muchas felicitaciones con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

Banquete

Con motivo de celebrar hoy su santo el Subsecretario de Gobernación, Sr. Prado Palacios, ha obsequiado con un banquete en el nuevo Club, al Presidente del Consejo, Sr. Dato, al Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra y a varios de sus numerosos amigos.

Huelgas solucionadas

A la salida del banquete manifestó el Subsecretario a los periodistas que habían sido solucionadas la huelga de Langreo, de la mina «Duro Felguera», y la de los obreros del ferrocarril de Cinco Villas.

Novillos en Madrid

En la plaza de Madrid se ha verificado la anunciada corrida de novillos, en la que han tomado parte los novilleros Algabeno II, Alcalareño y Saleri.

Algabeno quedó bien en su primero y superior en el segundo.

Alcalareño bien en su primero y regular en el segundo.

Saleri regular en su primero y bien toreando y desgraciado al matar su segundo, en el que fue cogido sin consecuencia.

Novillada en Valencia

Se ha celebrado en Valencia la novillada organizada por los hermanos «Gallos», a beneficio de la viuda del picador Medina.

Gabardito banderilleó a su primero y lo mató superiormente, siendo ovacionado.

Copas, Petreño, Vaquerito y Rubio de San Millán, superiores todos.

Los hermanos «Gallo» y «Limeño» dirigían la lidia y banderillearon al último toro, siendo ovacionados.

**

Segunda conferencia Extranjero.

La tragedia de París.—Dimite otro ministro.—Debrun se encarga de la cartera

Telegramas de París nos informan de que el ministro de Marina, Mr. Monis, ha preguntado al jefe del Gobierno francés la dimisión de su cartera.

Como se venía esperando por todos, Mr. Monis ha adoptado esta resolución a consecuencia de verse en gran apuro, después de los incidentes desarrollados con motivo de la horrible tragedia que costó la vida al director de *Le Figaro*.

Durante estos días, hasta que se provea la cartera dimitada, se ha encargado de ella el ministro de las colonias, Mr. Lebrun.

Fusilamiento de 149 soldados

Noticias recibidas desde París nos dan cuenta de un caso de indisciplina militar que ha sido castigado rigurosamente por la superioridad.

Ciento cuarenta y nueve soldados gubernamentales se presentaron en actitud violenta de insubordinación, promoviendo gran algarada, que amenazó extenderse al resto de aquel cuerpo militar.

Al tener conocimiento de ello la superioridad, adoptó energicas medidas, mandando llevar a los calabozos militares a los levantiscos, que rápidamente fueron mandados fusilar.

La población toda se ha estremecido ante el caso que a 149 soldados se les haya privado de la vida.

Más sobre la dimisión de Monis

Nuevos despachos telegráficos de la capital francesa, nos comunican que, según la versión pública, Mr. Monis ha dimitado su cartera de Marina, obligado por la campaña que ha emprendido el periódico parisiense *«Le Eclair»* que publica nuevas informaciones de sensacionales descubrimientos que comprometen más la situación de Mr. Caillaux y Mr. Monis.

El hermano de Calmette.—Sigue la campaña de «Le Figaro».—Precauciones

Participan por telégrafo desde París, que acaba de llegar a aquella capital Mr. Emilio Calmette, hermano del asesinado director de *«Le Figaro»*.

El referido periódico, continúa valientemente la briosa campaña que motivó el crimen de Mme. Caillaux contra el esposo de esta, el exministro de Hacienda.

La policía adopta extremas precauciones con el público que está muy excitado, especialmente en los paseos y boulevares, donde más se agsplan los transeúntes.

Monederos falsos.—Hallazgo.—Detenidos.

Nos comunican de Madrid, que en una casa del paseo de los Jesuitas, han sido encontrados por la policía, todos los útiles de fabricación de moneda falsa.

En el registro practicado, ha aparecido gran número de monedas preparadas para lanzarlas a la circulación.

La policía ha detenido a varios sujetos. Continúan los registros y se espera que den por resultado el descubrimiento de otros lugares, destinados también a la fabricación de monedas falsas.

La opinión del Sr. Sánchez Toca, sobre las actuales Cortes.

El exministro conservador, Sr. Sánchez Toca, ha manifestado ocupándose de las actuales Cortes, que las considera de menos vitalidad y mucho peores que las anteriores.

El discurso de D. Gabriel Maura

El Subsecretario de Gobernación señor Prado Palacios, ha manifestado que no conoce el discurso pronunciado en el Círculo de la Juventud Maurista, por don Gabriel Maura y que por esta causa no puede hacer ninguna manifestación acerca del mismo.

Dijo también que duda que tengan veracidad los rumores que circulan referente a que D. Gabriel diera lectura, en el discurso, al libro rojo, lo cual esto sería grave.

De Melilla.

Dicen de Melilla que la lancha «Europa», barado a consecuencia de los últimos temporales, ha sido puesta a flote.

Créese que dentro de poco podrá prestar servicio.

Tiroteo en Monte Negrón

Hoy ha sido firoteada la posición de Monte Negro.

Las fuerzas que la guarnecen salieron a repelar la agresión, siendo recibidas por una descarga que le hicieron los moros.

Nuestros soldados hicieron huir al enemigo, causándole muchas bajas.

Nosotros sin novedad.

Viaje del Rey

Telegramas oficiales recibidos de Córdoba, dicen que el Rey estuvo esta mañana paseando por la orilla del Guadalquivir; después oyó misa.

La Reina Victoria y la Archiduquesa Isabel, pasearon a caballo.

Por la tarde jugó el rey una partida de polo.

El sábado irán los reyes a Córdoba.

Novillos en Barcelona

En la plaza de las Arenas se ha verificado la corrida de novillos anunciada para hoy. Los novilleros Larita y Tello, estuvieron trabajadores, escuchando abundantes palmas toda la tarde.

Tello fue cogido por uno de sus toros, resultando con una herida leve, que no le impidió continuar la lidia.

De Mercados.

Boletín de Cotizaciones.

Carnes.

Precio medio en pesetas por kilo en canal.

GANADOS EXTREMEÑOS

Madrid

Vacas, de 1'70 a 1'74 pesetas.
Corderos, a 1'85 id.
Cerdos cebados, a 1'43 id.

Barcelona

Vacas, a 1'65 pesetas.
Bueyes, a 1'60 id.
Carneros pelados, de 1'90 a 1'95 id.
Ovejas peladas, a 1'90 id.
Corderos, de 2'05 a 2'10 id.
Cerdos cebados, a 1'58.

Cereales.

(DE NUESTROS CORRESPONSALES.)

Precio medio en pesetas.

Badajoz

Trigo Rubio, de 14'75 a 15 los 46 kilos.
Idem Coruche, de 14'50 a 14'75 idem idem.

Cebada blanca, de 6'50 a 7 los 34'50 idem.

Avena, de 5'25 a 5'50 los 28'00 idem.
Garbanzos, de 25 a 30 los 60'00 idem.

Almendralejo.

Trigo rubio, de 14'75 a 15'00 los 46 kilos.

Cebada, de 7 a 7'50 los 34'50 idem.
Garbanzos, de 35'00 a 40'00 los 60'00 idem idem.

Aceites.

Almendralejo, de 12'25 a 12'50 los 11'50 kilos.

Vino tinto.

Almendralejo, de 2'25 a 2'50 la arroba, Almendraejo, de 3'25 a 3'50 idem.

Cambio con Portugal

985 y 990 reis el duro

Circo gallístico

Los buenos aficionados de nuestra Capital, concertaron ayer cuatro peleas.

Primera.—Un pollo de Sansinena, de 2-14 y pulla 18, colorado, mató en 22 minutos a otro de Mora, de 2-12 y de pulla igual a la de su enemigo.

Por cierto que un hablista afirmaba, que el adjetivo *jiro* no está en el Diccionario; pero en el Circo, esa palabra expresa un plumaje con fondo negro y dorado al exterior, parecido al faisán.

El vencedor en este desafío, ganó la respetable cantidad de cinco pesetas.

Segunda.—Sito, echó al redondeo un gallo de 3-3 y pulla 17, colorado, para que luchase con otro de 3-3, pulla 18, *jabao*, de la casa de fieras de Pedro.

Ambos pollos eran tuertos, como Gambetta y Anibal; pero en el defecto físico terminaba la semejanza, porque el colorado no pasó de regular y el *jabao* cantó la *gallina*.

Tercera.—Pedro presentó una jaca de 3-7 y medio, colorada, y Sito, otra de 3-9, jira, conocida por la Goya. Pedro, ganó la mayor apuesta del día; dos napoleones.

Cuarta.—Un pollo de Sito, de 3-17 y medio, 18, jiro, procedente de la afamada *ganadería* de Castillo, venció en noble lid a otro de Pedro de 3-2 y medio, 18, *jabao*.

El torneo duró 17 minutos y el valiente bicho y el ganadero oyeron palmas muy merecidas.

Hasta el domingo se despide.

DESPLUMADO.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA

DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Observaciones del día 19

	Ocho de la mañana	Cuatro de la tarde
Barómetro en mm	748'6	748'0
Temperatura C.º	10'0	15'4
Humedad por 100	81	68
Viento (Dirección)	O	S
Fuerza (0 a 9)	3	2
Lluvia (litros por metro cuadrado)		
Agua evaporada (id., id.)	4'5	
Estado del cielo	Cub.º	Cub.º

Temperatura máxima al sol, 19'2
Idem idem a la sombra, 15'2
Temperatura mínima, 6'8

Noticias.

Se quejan nuestros suscriptores de Valencia del Mombuy, de recibir nuestro diario con grandes intermitencias.

Concedores nosotros del escrupuloso cumplimiento en los servicios de correos de estas oficinas, por lo que felicitamos al digno Administrador de esta Central; tenemos que deducir que estos entorpecimientos se producirán en aquella Cartería, por lo que nos permitimos llamar la atención de los superiores, que deban evitar los perjuicios que con ello se ocasionan.

Los lunes, miércoles y viernes, se pone la vacuna (gratis a los pobres), de 11 a 1, Plaza de Cervantes, núm. 6.

Para las calenturas de los niños, sin tomar amargos ni molestiarlos, ANTIPALUDICO SANTANO, preparación de uso externo. En todas las farmacias, a 2'50 pesetas.

Ayer han regresado de Madrid y Barcelona, después de solucionar satisfactoriamente los asuntos que a dichas capitales les llevaran, los señores D. Manuel Muñoz Márquez, expropietario de la agencia de publicidad «La Anunciadora», D. Miguel Silgo, factor de esta estación ferroviaria y D. José Márquez, rico propietario de Torre de Miguel Sesmero, que ahora traslada su residencia a esta capital.

Sean bien venidos.

COCHE FAMILIAR.—Se vende el de don Narciso Martínez, con mulas y accesorios. Para tratar, en su casa, Calatrava, 10, ó en la cochera, Doctor Lobato, 26.

Vestido largo.

El domingo de Ramos, vestirá por primera vez el traje largo, la señorita Dolores Chavez Ruiz.

La ANOXYDINE-SERVOENOL, de la Casa CHEVALLIER-APPERT, en pastillas de 5 gramos, evita las alteraciones de los vinos, sea en la bodega, sea durante el acarreo.

De agricultura antigua

Vimos en el artículo anterior las recomendaciones saludables que, de antiguo, se daban a los agricultores, á fin de mejor utilizar los procedimientos teóricos adquiridos en libros y folletos escritos en la mayor parte de los casos con falta de claridad para poder ser entendido por la mayoría de los agricultores.

Hoy voy á reseñar y comentar algunos consejos prácticos dados por el mismo Colomela y otros escritores de su época, para poner de manifiesto la importancia grande que por entonces se concedía á las prácticas agrícolas. Recomendaban que para dedicarse al cultivo del campo, era necesario *ser inteligente en él, tener facultades para gastar y voluntad para hacerlo.*

Este consejo, apesar del transcurso de los siglos, sigue siendo de actualidad.

Entonces debía pasar lo que hoy, es decir, que al campo suelen dedicarse, salvo raras excepciones, aquellos que no han podido ó no han querido tomarse el mal rato de estudiar una carrera, ó aprender una profesión. Es muy frecuente ver que los padres dedican á sus hijos al campo como último recurso, lo cual nada tendría de particular, si se hubiese cuidado de hacerle aprender, ya por procedimientos teóricos, ya por prácticos, ó combinados los dos, mucho mejor, aquellos conocimientos más indispensables para la mejor marcha y desenvolvimiento del negocio que emprenden.

Se tiene la idea que el campo lo entienda cualquiera y es un error gravísimo; en ese negocio se lucha con elementos muy heterogéneos, muy desconocidos y muy eventuales, y en tales condiciones parece lo natural que el labrador que todo lo ignora, esté en peores condiciones de lucha que aquel que algo sabe y puede explicarse el por qué de los hechos, sucediendo con frecuencia, que lo que es un enigma para uno, es un axioma para el otro.

También es de suma importancia la segunda parte del consejo, es decir, *tener facultades para gastar.*

Todo negocio que se emprende con escasos recursos y no suficiente para hacer frente á las eventualidades posibles, lleva, en el cálculo de probabilidades, el cincuenta por ciento de desventaja, pues sabido es que no pudiendo resistir en las ventas, éstas tienen que efectuarse, no en las condiciones convenientes, sino en aquellas obligadas, por las que no resulta remunerador el negocio, sino ruinoso.

Tampoco pueden hacerse las operaciones con aquella oportunidad que reclaman las faenas agrícolas, las que muchas veces, por intervalo de tiempo muy corto, se logra el éxito de sus resultados; esto sucede cuando los fondos no están preparados para salir al primer aviso que dé la necesidad sentida.

Claro es que todos los que se dedican al campo no pueden disponer, á su antojo, de lo necesario, pero sí es muy frecuente abarcar más de lo que buenamente se puede atender y de esta manera cultivar mucho y en malas condiciones, cuando mejor resultado se obtendría cultivando menos y atenderlo mejor.

La última parte del consejo se refiere á la voluntad que ha de tener el agricultor para gastar el dinero.

Es evidente que un trabajo hecho con esmero y sin escatimar todo lo necesario, prepara el éxito de la empresa; el labrador que omite gasto necesario, alegando lo mucho gastado, desconoce el negocio y se expone á pérdidas. No hay beneficio efectuado en la labor que no sea remunerado, pero hay que tener presente que lo son cuando todos ellos se complementan; si alguno falta, se puede perder mucho y algunas veces el todo. Hay que labrar con esmero, escardar bien y abonar mejor.

De poco servirá efectuar buenas labores y abonar con largueza, si luego por no gastar más dejamos que las malas hierbas ahoguen las siembras, ó si después del laboreo perfecto y cuidado necesario la planta muere por falta de alimento que debieron proporcionarle sus abonos. En resumen, que el buen agricultor no debe omitir gasto necesario, pero tendrá muy en cuenta que la economía en agricultura juega un papel importante, pero solo puede economizar en lo superfluo ó innecesario.

R. CARAPETO.

Ayuntamiento.

Para celebrar sesión en el día de ayer, que no se celebró, por no concurrir número suficiente de concejales y fué convocada la corporación municipal, con la siguiente orden del día.

Comunicación de la Junta provincial de Protección á la Infancia, relacionada con la

Gota de leche.—Cuenta del peso Colodrango en el mes de Febrero último.

Para el sábado será nuevamente convocada la corporación municipal, celebrándose la sesión, con el número de concejales que asistan.

Fiestas de Alcoy

Los Juegos Florales

El Ateneo alcoyano organiza un certamen literario con motivo de las fiestas de San Jorge. El programa consta de los siguientes temas:

Premio de honor, del Ateneo; flor natural á la mejor poesía, de metro libre. sobre el tema: «Alma alcoyana».

«Perjuicios que el alcoholismo ha causado al proletario, á la industria y á la vida moral de Alcoy; manera práctica de combatir con éxito tan funesto vicio».

«Ventajas ó inconvenientes de las Mancomunidades regionales para fines administrativos. ¿Puede reportar beneficios á la región valenciana la aplicación de la legislación vigente sobre la materia?»

«Necesidad de mantener el principio de autoridad, para el buen gobierno de los pueblos. En qué grado pueden contribuir á ello los que mandan y medios para conseguir que cooperen al mismo fin todos los ciudadanos».

«Espíritu tradicional del pueblo alcoyano, inspirado por su fé religiosa».

«Biografía del Excmo. Sr. Capitán General, Marqués de Polavieja».

«Poesía valenciana descriptiva algún fet historial á Alcoy».

«Modo y forma de que desaparezcan las luchas políticas en Alcoy y de que se trabaje por el bien del pueblo».

«Acción humanitaria y civilizadora de la Iglesia en mejoramiento de la clase obrera».

«Prácticas mercantiles para el desarrollo y garantía del comercio de exportación en las industrias alcoyanas».

«Breve historia de los gremios en España y su influencia en la industria».

«Poesía con libertad de metro dedicada á Alcoy, ciudad industrial».

«Influencia de las Escuelas de Artes y Oficios en los progresos de la Industria».

«Medios prácticos para difundir la cultura entre los obreros de las poblaciones industriales».

«Tríplico de cuentos para niños, en valenciano ó castellano, que no exceda cada cuento de cinco cuartillas».

«Poesía en valensia: A l' as d' oros. Sàfira contra el jóch».

«Excelencias de la locomoción moderna: Beneficios que reporta una sociedad de socorros mútuos, al obrero».

«Composició que relate en vers sentit y humorisí y en dialecte valencian, el gran encontre qu' els maselets d' esta comarca fingueren en la Guardia Rural Fet históric rechistrat en els anys de «El Panero», y que mos ha trasmitit la tradisió per la siguiente copia:

«Els mesetets han tengut bona guerra en Bonifato. Han morts quatre ruraris en la bolfa del gayato».

«Poesía festiva en valensia descriptiva la influencia que en vuestros clásicos fiestas de Moros y Cristiáns té la música».

«Cuento moral, escrito en lengua castellana y que no exceda de diez cuartillas».

«Importancia de la educación física de la mujer, bajo los puntos de vista higiénico y estético».

«Composició poética de metro liure en lengua valenciana y de carácter festiu que mellor describa: «Els músichs en la nit de l' olla».

Las condiciones son las de costumbre en estos certámenes.

Los trabajos se remitirán al Presidente del Ateneo (Santa Rita 16) hasta el día 15 de Abril próximo, limitándose á la misma hora del día 5 de dicho mes, el de los que aspiren á la Flor Natural.

Gobierno civil.

Hurto de aves.

Desde Olivenza dicen que el día 16 fué detenido el vecino del mismo pueblo Francisco Crespo Silva, por hurtar á sus vecinos Guillermo Mira un pavo, y á Emilio Rodríguez, cuatro gallinas.

Pastoreo abusivo.

Comunica la guardia civil del puesto de Fuenlabrada, haber detenido á un individuo llamado Pedro Yegros, por haber sido sorprendido apacentando ganado en un terreno llamado «Calleja Ancha», sin autorización del propietario de la finca.

Prensa Oficial.

Boletín Oficial

El correspondiente al 18 de Marzo contiene lo que sigue:

Circular del gobierno civil, anunciando la revisión de excepciones y exclusiones de los mozos pertenecientes al actual reemplazo y á los de 1913, 1912, 1911, de los pueblos de la provincia, para los días que se señalan.

Otra anunciando la subasta para la adjudicación de las obras de acopio de piedra, para la construcción de la carretera de Albuera á Fregenal.

Otra de la Audiencia de Badajoz, sobre la aplicación á las publicaciones periodísticas del número 1.º del artículo 456 del Código penal, é instrucciones sobre la materia.

Relación de los cargos de Justicia que hay vacantes en los pueblos de esta provincia.

Anuncio del Parque de Intendencia Militar de Badajoz, de la celebración de un concurso para adquirir los artículos que se expresan.

Anuncio del servicio Catastral de la provincia sobre recogida de hojas del término de Villalba de los Barros.

Anuncio de la alcaldía de Fuenlabrada de los Montes, de la vacante de titular de médico de aquel pueblo.

Edicto del alcalde de Higuera la Real sobre el repartimiento de consumos de aquel pueblo.

Otro de la Junta del Censo de Trujillanos sobre nombramiento de mesa electoral para el bienio de 1914 y 1915.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Llerena durante el mes de Enero último.

Varios edictos judiciales de los jueces de Badajoz y Fuente de Cantos.

Gaceta de Madrid

La llegada ayer á Badajoz, contiene el siguiente sumario:

HACIENDA.—Real decreto declarado jubilado á D. Luis Sánchez Molero y Torre, cesante del destino de Delegado de Hacienda, electo, de la provincia de Granada, con la categoría de Jefe de Administración de primera clase.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden haciendo extensivo á las Escuelas Normales lo prevenido en el real decreto de 11 de Abril de 1913 sobre plazo de admisión de solicitudes de exámenes.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos. Anunciando el fallecimiento en Riga del subdijo español Enrique Fainceira y Sesselle.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Acuerdos adoptados por esta Dirección general, recaídos en la reclamación de Obligaciones procedentes de Ultramar.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombrando catedrático numerario de Economía política y Hacienda pública de la Facultad de Derecho de la Universidad de Oviedo á D. Isaac Galcerán Cifuentes.

—Idem auxiliar numerario del primer grupo de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, á D. Manuel Hilario Ayuso é Iglesias.

Registro general de la Propiedad intelectual.—Obras inscritas en este Registro general durante el cuarto trimestre del año próximo pasado.

Dirección general de Primera enseñanza.—Autorizando á doña María de los Dolores Herrero para tomar posesión en la Normal de Barcelona del cargo de profesora auxiliar de la Sección de Letras de la Normal de Maestras de Baleares, para la que ha sido nombrada, y concediéndola cuarenta y cinco días de permiso sin sueldo.

Fomento.—Canal de Isabel II.—Resultado del vigésimo primer sorteo de amortización de cédulas garantizadas de este Canal.

Registro Civil.

DIA 19 DE MARZO DE 1914.

Fallecidos.

Don Antonio Tejado Gómez, 41 años, peritonitis consecutiva á perforación intestinal. En la plaza de Minayo.

Nacidos.

Marilde Dozueco del Rosario, en la calle San Pedro Alcántara, 31.
Florentina Díaz Viva, en la casa maternal.
José Rico Lobo, en la calle Joaquín Sama, 68.

Revista de la Prensa de Madrid

La Correspondencia de España.—Continúa dedicando su mayor extensión á la tragedia de París de la que publica extensas y emocionantes informaciones.

También publica extensas noticias de toda la actualidad en España y dos artículos interesantísimos para los agricultores y ganaderos uno, y el otro sobre el impuesto único.

El Universo.—Hace extensas consideraciones sobre la disciplina militar y la libertad de conciencia, con motivo del caso de haberse castigado al soldado adventista de Francia, porque se negó á cumplir las ordenanzas militares un sábado, y arguye luego contra la prensa radical, que tanto se escandalizó porque en España se castiga á algún soldado que faltó á las prácticas religiosas de nuestro ejército.

Después sigue dando vueltas al pandero de las normas del Papa, sobre la política de los católicos, sin acabar de entenderse.

El Imparcial.—Comenta el acto criminal de Madame Caillaux.

La Epoca.—Tratá de política y dice que en las próximas cortes se verán representados todos los grupos políticos y saca de esto consecuencias á favor del gobierno, á cuyo elevado espíritu se debe este resultado de las elecciones.

Diario Universal.—Coneagra también su lugar preferente al crimen que costó lá vida al director de «Le Figaro», y con tal motivo hace razonadas apreciaciones sobre la situación política de Francia.

España Nueva.—Se felicita de la Unión que dice queda consagrada en Valencia entre los elementos republicanos de distintas ramas, y anuncia á los jaimistas y afines, que las huestes del gorro se preparan á la lucha por todos los medios que se presenten, para que Valencia resurja—dice—brisa y fuerte.

Después, comenta é informa también, del sangriento suceso de París.

El País.—También consagra su artículo de foggio al mitin de Valencia en que los republicanos se han unido, diciendo que no era odio lo que les separaba, sino solo esparmarajos de pasión, algo más exterior y menos venenoso que los secretos enconos de los profundos, y acaba abogando por Azaña, para que vuelva á España, con más motivo y derecho que volvió en otro tiempo Lerroux.

De Instrucción pública.

—Por la Sección Administrativa de primera enseñanza, se ha remitido á la Dirección General, instancia de doña María Guri en solicitud de computación de tiempo de servicios.

—Al director de la Sucursal del Banco de España, se le autoriza para que el Habilitado de clases pasivas, D. Mario González, cancele la fianza que, para garantir dicho cargo, tenía depositada en el Banco de España á nombre de Junta provincial de Instrucción pública su cuenta de Derechos pasivos, por la de Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria.

—A la Junta Central se le remite un talón de transferencia por valor de 255'75 pesetas, importe de los descuentos de personal y material del maestro de Beneficencia, don Miguel Pimentel.

—Al mismo Centro se remite una póliza de 2 pesetas, para reintegrar una instancia de la maestra jubilada de Zahinos, D.ª Catalina Sirgado, la cual solicita su clasificación.

Información MILITAR.

Servicio de la Plaza para hoy 20 de Marzo de 1914

Parada y Parque, Gravelinas.
Jefe de día, Sr. Comandante de Villarrobledo, D. Antonio Llerena.
Imaginería, otro de Castilla, D. Antonio García Pérez.
Hospital y Provisiones, primer Capitán de Castilla,
El General Gobernador,
Villalón.

C. PESINI.

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones.
Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205.
A las demás horas, en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344.
Apartado de correos, núm. 24.

Regalos

DEL

Correo de la Mañana

Respondiendo á la favorable acogida con que desde el día de nuestra aparición hemos sido recibidos por el público de la capital y los pueblos, estamos preparando la concesión de

Tres regalos trimestrales

con que obsequiaremos todos los trimestres á nuestros suscriptores.

Tres valiosos regalos

riaremos trimestralmente entre aquellos de nuestros lectores que presentando en nuestra administración noventa cupones de los que diariamente publicará CORREO DE LA MAÑANA, recibirán un número con el que entrarán en el sorteo de nuestros

Tres grandes regalos

aquellos de nuestros lectores que no fuesen lo suficientemente cuidadosos para reunir los referidos noventa cupones, aumentarán las probabilidades de la suerte á favor de los que los reúnan, pues serán menos las personas que entren en el sorteo de nuestros

Tres costosos regalos

CORREO DE LA MAÑANA regalará todos los trimestres á los que favoreciere la fortuna en el sorteo, un premio de

100 pesetas,

otro de

50 pesetas

y otro de

25 pesetas

en metálico.

Para tener derecho á entrar en el sorteo de nuestros

Tres grandes regalos

no hace falta ser suscriptor de CORREO DE LA MAÑANA; basta presentar en nuestra administración noventa cupones de los que diariamente publicará este periódico, á partir desde el 1.º del próximo mes de abril.

Coches de alquiler

PARA

Paseo y Viajes



Antonio Gudiño (El Portugués).

Melchor de Evora, 16 y Alameda Vieja 20.

HORARIO

DE ENTRADA Y SALIDA DE TRENES, CORREOS-DILIGENCIAS Y DILIGENCIAS.

TRENES.

Llegadas.—Españoles.

Mixto de Madrid 9'25
Correo de ídem 11
Ídem de Ciudad-Real 18'10

Portugueses.

Mixto de Torres 0'10
Correo de Lisboa 7'47
Mixto de ídem 22'40

Salidas.—Españoles

Correo de Ciudad-Real 8'25
Ídem de Madrid 16'20
Mixto de ídem 18'45

Portugueses.

Mixto de Lisboa 6'55
Ídem hasta Torres 11'25
Correo de Lisboa 18'56

NOTA.—Los trenes que salen de esta capital á las 8'25 y á las 16'20 enlazan en Aljucén para la línea de Cáceres y en Mérida para la de Sevilla, y el que sale á las 18'45 enlaza en Almorchón para la línea de Córdoba.

Servicio de viajeros en coches y tranvías á la estación para la salida, 45 minutos antes de la marcada para los trenes.

Correos-diligencias.

Alburquerque y San Vicente de Alcántara: Salida á las 8.—Llegada á las 20.
Olivenza, Alconchel, Villanueva del Fresno, Albuera, Almedral y Barcarrota: Salida á las 12'30.—Llegada á las 14'50.

Diligencias.

Albuera, Almedral, Barcarrota y Santa Marta: Salida á las 9.—Llegada á las 14'20.

Exclusiva para anuncios en el Telón del Teatro López de Ayala, Tranvías y Plaza de Toros, así como para el cobro de Arbitrio Municipal. Fijación de carteles y reparto de prospectos.

LA ANUNCIADORA

AGENCIA DE PUBLICIDAD

Plaza de la Soledad, 18.-BADAJOZ

Para anunciar económicamente en todos los periódicos de la capital, pedir combinaciones á esta Agencia, única en la misma.

Plaza de la Soledad, 18.

Félix Callejo

Salmerón, número 6.-BADAJOZ.

Transportes de toda clase de mercancías de la Estación á la Capital y vice-versa. Precios sin competencia.

Teléfono 320

Casa ARQUEROS

Imprenta * Objetos de Escritorio * Librería * Cuanto se desee en obras Científicas y Literarias

La mejor casa en POSTALES

Esmeradas impresiones. Modelacion de todas clases

Sellos de cauchouc. Obras Jurídicas.

“AURORA”

COMPañÍA ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Subdirector en Badajo :

Don Juan Díaz Ambrona

Calle Trinidad, núm. 18.

AGENTES GENERALES: Alburquerque, D. Pedro Villarroel; Almendralejo, D. Elías Calero Orellana, Castuera, D. Manuel de Tena Mora Acedo; Don Benito, D. José Cidoncha Monteagudo; Fuente de Cantos, D. Clemente Montón Asensio; Jerez de los Caballeros, D. Manuel Barbosa; Llerena, D. Rafael Domínguez; Mérida, D. Jesús Morollón; Olivenza, D. Antonio Cabrera; Villafranca, D. Julián Megías; Villanueva de la Serena, D. Gregorio Pintado; Zafra, D. Melitón Guerrero.

Representantes en todos los demás pueblos de la provincia.

Talleres de Hería y Carpintería Mecánica
Torno movido por motor eléctrico

Antonio Ramos

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armaduras de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores; cancelas; balconaje de toda clase de dibujo; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todo sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

Reparación de automóviles

Plaza de Isabel la Católica (frente á los Jardines de Castelar)

BADAJOZ

El Faro

Enrique Gutiérrez

Arias Montano, 3 (antes Sal).

Tejidos del reino y extranjeros. Depósito de mantones de Manila.

Este acreditado establecimiento, dado lo AVANZADA QUE ESTÁ LA TEMPORADA, ofrece á su numerosa clientela todos los artículos de Invierno, Á MITAD DE PRECIO.

Así, pues, antes de comprar en otro establecimiento, conviene examinar surtido y precios.

EL FARO, Arias Montano, 3 (antes Sal).

Esquelas de funeral

En la imprenta de D. Antonio Arqueros, Larga 48, se admiten para este periódico, hasta las seis de la tarde para las planas 3.^a y 4.^a y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.^a y 2.^a

Precios:

En 1. ^a plana, á 2 columnas	90 00
En 1. ^a » á 1 »	45 00
En 2. ^a » á 2 »	40 00
En 2. ^a » á 1 »	20 00
En 3. ^a » á 2 »	15 00
En 3. ^a » á 1 »	8 00
En 4. ^a » á 2 »	10 00
En 4. ^a » á 1 »	5 00

La Previsión Española

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

Á PRIMA FIJA

Fundada en 1883.

Domicilio social, en la casa de su propiedad, calle de Orfila, núm. 9,

Sevilla.

Representante en Almendralejo

Don Francisco Gamero Galán.

“Correo de la Mañana,”

Diario Independiente.

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución, número 10 y Moreno Nieto, número 1.-BADAJOZ

Defensor de los intereses Morales, Materiales y Políticos de esta provincia.

Gran información telegráfica de Madrid y de las principales Capitales.

Precios de suscripción:

En la capital, al mes	1 25
Fuera de la capital, al trimestre	3 75
Extranjero, al año	24 00

Anuncios:

En 2. ^a plana, línea del cuerpo 9.	0 25
En 3. ^a » » del » 9.	0 10
En 4. ^a » » del » 9.	0 05

Descuentos para los anuncios:

Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 y por un año, el 30.
Reclamos y comunicados á precios convencionales.